
                                                                                                                   

BEZIRKSAUSSCHUSS DES 19. STADTBEZIRKES
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN
Thalkirchen - Obersendling - Forstenried - Fürstenried - Solln

Vorsitzender: Dr. Ludwig Weidinger

Protokoll der Sitzung des BA 19 vom 01.12.2020

Sitzungsort:          Bürgersaal, Stadtteilzentrum Fürstenried Ost, Züricher Str. 35

Beginn:                 19:00 Uhr
Pause:
Ende:                    20:30 Uhr
            
Anwesend:            33 Mitglieder

0 Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

Der Vertreter des Münchner Golfclubs MGC berichtet über die Vereinsentwicklung und bittet 
den Bezirksausschuss um Unterstützung hinsichtlich der Verlängerung des Pachtvertrages 
mit der Landeshauptstadt München für das Golfplatzgelände.

Ein Bürger erkundigt sich, ob es bereits Anträge an den Stadtrat gab, die Freiflächen westlich 
der Wolfratshauser Straße als Landschaftsschutzgebiet auszuweisen.
Seitens des Bezirksausschusses wird bestätigt, dass es zu diesem Thema bereits mehrere 
Bürgerversammlungs- und Bezirksausschussanträge gab.

1 Formalia

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Zum Zeitpunkt der Feststellung der Beschlussfähigkeit 
sind 32 Mitglieder anwesend.



                                                                                                                   

2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert bzw. ergänzt:

Budget
3.7 (E) Deutscher Touring-Kajak-Club München e.V.: Kajakausrüstung vom 30.12.2020 – 
30.04.2021; Sitzungsvorlage Nr.: 20-26 / V 02226
3.8 (E) Freiwillige Feuerwehr Solln von 1873: Beschaffung von Übungsmaterial ab 28.10.2020; 
Sitzungsvorlage Nr.: 20-26 / V 02223

Umwelt
4.6 (A) Wertstoffcontainerstandort Perchtinger Str.

Mobilität
5.10 (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: PKW-Parkzone Forst-Kasten-Allee
5.11 (A) Freischankfläche Boschetsrieder Str. 7
5.12 (A) Ausweichhaltverbote Ludwigshöher Str.

Die Tagesordnungspunkte 4.5 und 8.2 werden zurück gezogen.

Der Tagesordnungspunkt 4.3 wird vorgezogen und nach dem Tagesordnungspunkt 2 
Allgemeines behandelt. 

Die Tagesordnungspunkte werden in der Reihenfolge 0-1-2-8-3-4-5-6-7-9 behandelt.
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig beschlossen.

3. Sammelbeschluss
Die Tagesordnungspunkte 
Budget: 3.2-3.4, 3.6
Umwelt: 4.2, 4.4, 4.5
Mobilität: 5.2, 5.4-5.8, 5.10
Bau und Planung: 6.2.1-6.2.15, 6.3
Soziales, Bildung und Sport: 
Kultur: 8.2
Nichtöffentliche TOPs: 10.1-10.2
werden gemäß vorliegender Beschlussempfehlungen des Vorsitzenden/der Unterausschüsse 
einstimmig beschlossen.

4. Genehmigung der Protokolle vom 11.11.2020
Die Protokolle werden vom BA einstimmig genehmigt.

2 Allgemeines

1. Termine



                                                                                                                   

2. Informationen

• die Information des Sozialreferats zur Wahl des Mieterbeirats 2021. Jeder 
Bezirksausschuss soll zwei Personen unterschiedlichen Geschlechts bis zum 
01.02.2021 vorschlagen. Der Bezirksausschuss 19 wird die beiden Personen  in der 
Sitzung am 12.01.2021 vorschlagen.

• der Vorsitzende bedankt sich bei den BA-Kolleginnen und BA-Kollegen für die 
Durchführung von „sonstigen Besprechungen“ per Video-Konferenz und die damit 
erfolgte gute Vorbereitung einzelner TOPs dieser Bezirksausschusssitzung

• die SWM planen einen Ersatzneubau der Wehranlage Großhesselohe. Bei Interesse 
stellen die SWM dem Bezirksausschuss Veranlassung und Maßnahme vor. 
Ca. die Hälfte der BA-Mitglieder bekunden ihr Interesse.

• der neue Direktor des SDI München möchte sich und das Institut vorstellen. Der 
Vorsitzende wird in Absprache mit dem Unterausschuss Soziales, Bildung und Sport 
einen Termin planen.
Ca. die Hälfte der BA-Mitglieder bekunden ihr Interesse.

• der Vorsitzende verweist auf per Video-Konferenz durchgeführte 
Informationsveranstaltungen

• die Firmen Klüber, Schleicher und Brunata haben über aktuelle Entwicklungen und 
Probleme am Standort Obersendling berichtet. Siehe dazu auch TOP 6.3

• die Firma Accumulata hat das Projekt Linhof Rupert-Mayer-Str. 45 vorgestellt

• das Referat für Stadtplanung und Bauordnung hat den aktuellen Stand der Planungen 
zu Radschnellverbindungen vorgestellt

• das Abfallwirtschaftsamt hat die BA-Vorsitzenden zu den Themen Wertstoffinseln und 
Unterflurcontainer informiert

3 Unterausschuss Budget                                                                          
(Vortrag: UA-Vorsitzender Dr. Peter Sopp)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

• das Antwortschreiben des Direktoriums auf einen Antrag des Bezirksausschuss 6 zum 
Thema „Einfache Sprache“. Die Antwort verweist auf eine komplette Umstellung des 
Antrags- und Bewilligungsverfahren beim Stadtbudget auf eine digitale Lösung ab 2021 
hin.

2. (Antrag) Bestellung städtischer Leistungen: Baumpflanzung(en) im 19. Stadtbezirk
Am 08.09.2020 hat der Bezirksausschuss beschlossen Baumpflanzungen(en) im 19. 
Stadtbezirk als städtische Leistung zu bestellen. Mit Schreiben vom 11.11.2020 hat das 
Baureferat (Gartenbau) mitgeteilt, dass fünf Bäume (3 Linden, 1 Obstbaum, 1 Magnolie) zum 
Gesamtpreis von 4.000 € gepflanzt werden könnten. Nach Absprache mit der Budgetstelle des 
Direktoriums und dem Gartenbau werden die Bäume im Haushaltsjahr 2020 bestellt und im 
Jahr 2021 gepflanzt. Auf Empfehlung des Vorsitzenden werden die Bäume einstimmig als 
städtische Leistung bestellt.

3. (U) Entwurf Mehrjahresinvestitionsprogramm 2020-2024
-Kenntnisnahme-



                                                                                                                   

4. (E) Hidalgo gGmbH: Kunstlied-Festival „Street Art Song“ am 11.09.2021; Sitzungsvorlage
Nr.: 20-26 / V 02119
Beantragte Summe: 1000,00 €
Die Veranstaltung im September 2020 auf dem Thalkirchner Platz war ein Erfolg. Daher 
akzeptiert der BA die Eigenleistungen als Teil der Eigenmittel und bewilligt einstimmig die 
Bezuschussung in beantragter Höhe.

5. (E) Hilfe von Mensch zu Mensch e.V.: Projekt „Generations connected – Zusammen trotz 
Distanz“ vom 15.12.2020 – 15.12.2021; Sitzungsvorlage Nr.: 20-26 / V 02172
Beantragte Summe: 2086,97 €
Die beantragten Mittel sind für den Zweck sinnvoll und unterstützen die Arbeit der beiden 
beteiligten Einrichtungen hinsichtlich des Ausbaus hybrider Angebote. Der Bezirksausschuss 
akzeptiert die reduzierten Eigenmittel und befürwortet einstimmig die Bezuschussung in 
beantragter Höhe.

6. (Antrag) Bestellung städtischer Leistungen: Schaukeln am Spielplatz Rohrauerstraße
Die Doppel-Schaukel am Spielplatz Rohrauerstraße musste aus Sicherheitsgründen abmontiert
werden. Da die Mittel für Neuanschaffungen beim Baureferat/Gartenbau für 2020 bereits 
ausgeschöpft sind, wurde beim Bezirksausschuss nach einer Finanzierungsmöglichkeit 
nachgefragt. Zwischenzeitlich hat sich aber folgende Lösung ergeben: Zunächst kann eine 
anderweitig verfügbare Vogelnestschaukel aufgestellt werden. Für 2021 sind soweit 
Finanzmittel vorhanden, dass voraussichtlich zusätzlich auch die Schaukel wieder aufgestellt 
werden kann. Der Bezirksausschuss nimmt dies zur Kenntnis.

7. (E) Deutscher Touring-Kajak-Club München e.V.:  Kajakausrüstung vom 30.12.2020 – 
30.04.2021; Sitzungsvorlage Nr.: 20-26 / V 02226
Beantragte Summe: 3049,11 €
Der seit langem im Stadtbezirk ansässige Verein beantragt Ausrüstungen für die Jugendarbeit. 
Qualifizierte Kinder- und Jugendarbeit ist ein wichtiger Bestandteil der Sportförderpolitik der 
LHM und des Bezirksausschuss 19. Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird die beantragte 
Summe einstimmig bewilligt.

8. (E) Freiwillige Feuerwehr Solln von 1873: Beschaffung von Übungsmaterial ab 
28.10.2020; Sitzungsvorlage Nr.: 20-26 / V 02223
Beantragte Summe: 2945,54 €
Die Beschaffung des Übungsmaterials wird als notwendig und sinnvoll für die Ausbildung der 
Freiwilligen Feuerwehr Solln erachtet. Damit die Richtlinien eingehalten werden, erfolgt die 
Beschaffung erst nach dem 15.12.2020. Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird die beantragte 
Summe einstimmig bewilligt.

4 Unterausschuss Umwelt
(Vortrag: UA-Vorsitzende Dr. Inga Meincke)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

• der Bezirksausschuss 19 ist über die kurzfristig notwendig gewordene Fällung eines 
Ahorns an der Ecke Maxhofstr./Neurieder Str. informiert worden. Die bereits 
eingeschränkte Vitalität des Baumes wäre durch die Baumaßnahmen noch weiter 
reduziert worden.

2. (A) Baumschutzliste
Die vorliegende Baumschutzliste wird einstimmig beschlossen. Zu Entscheidungen über 
laufende Anträge zu Baumfällungen werden die Baumschutzbeauftragten einstimmig 
ermächtigt. 



                                                                                                                   

3. (Antrag) Keine automatische Verlängerung des Pachtvertrages des Münchner Golfclubs 
MGC mit der Stadt München
Der Antrag wurde in der Sitzung am 11.11.2020 vertagt. Er fordert den zum Jahresende 2024 
auslaufenden Pachtvertrag mit dem MGC nicht automatisch zu verlängern. Die Stadt wird 
aufgefordert auch andere Nutzungsmöglichkeiten. z.B. Freiflächen für die Allgemeinheit, zu 
prüfen. Frau Dr. Meinke berichtet aus der Besprechungsgruppe Umwelt. Die 
Besprechungsgruppe schlägt vor, dass der Antrag nochmals vertagt wird und dem 
Unterausschuss Umwelt ein Arbeitsauftrag erteilt wird, bei dem für den gesamten 
Erholungsraum Isar im Bereich des 19. Stadtbezirks ein Nutzungs- und Mobilitätskonzept 
erarbeitet wird. Zusätzlich ist ein Ortstermin auf dem Golfplatzgelände mit dem Münchner 
Golfclub MGC geplant.  Anschließend begründet Frau Dr. Baumann den SPD-Antrag. Herr 
Kunkel stellt einen Antrag auf Vertagung, der bei Stimmengleichheit 16:16 abgelehnt wird. Der 
SPD Antrag wird ausführlich diskutiert. Frau Holtz stellt einen GO-Antrag auf Ende der Debatte.
Frau Dr. Baumann ist damit einverstanden, die Begründung des Antrags zu streichen. Der 
Antrag der SPD-Fraktion ohne Begründung wird mit 17:16 Stimmen beschlossen.

4. (A) Neue Baumstandorte im öffentlichen Raum
Das Baureferat, Abteilung Gartenbau, bittet alle Bezirksausschüsse mögliche Standorte für 
weitere Baumpflanzungen im öffentlichen Raum zu benennen. Die Rückmeldung soll bis zum 
03.05.2021 erfolgen. Der Unterausschuss Umwelt wird einstimmig beauftragt eine 
entsprechende Liste zu erstellen.

5. (Antrag) Vermüllung Wertstoffcontainer
Da der Antrag nicht vorliegt, entfällt der Tagesordnungspunkt.

6. (A) Wertstoffcontainerstandort Perchtinger Str.
Da der Bezirksausschuss den Standort in seiner Sitzung am 06.10.20, TOP 4.6 selbst 
einstimmig beantragt hat, wird dem Standort einstimmig zugestimmt.

5 Unterausschuss Mobilität
(Vortrag: UA-Vorsitzender Reinhold Wirthl)                                                                                    

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

• der Vorsitzende hat einem Behindertenparkplatz in der Kandinskystraße zugestimmt

• die beiden in der Sitzung vom 11.11.2020 vertagten Tagesordnungspunkte 
„Radwegsituation auf der Westseite der Forstenrieder Allee zwischen Züricher Str. und 
Fritz-Baer-Str.“ und „(Antrag) Problemstellen für Fußgänger/Radfahrer in 
Thalkirchen/Obersendling“ müssen solange vertagt werden, bis wieder Ortstermine mit 
dem KVR möglich sind

• am 30.11.2020 fand ein Ortstermin zu den Fahrradständern am Busbahnhof 
Aidenbachstraße mit Planungsreferat, Straßenunterhalt, Gartenbau, MVG und Herrn 
Wirthl mit folgendem Ergebnis statt: Die offenen Fragen aus einem Vororttermin im 
August 2019 sind immer noch nicht beantwortet und sollen bis spätestens Ende 
Februar 2021 geklärt werden. Anschließend werden hoffentlich notwendige 
Asphaltarbeiten durchgeführt und die Fahrradständer montiert.

1.1 Das Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung zum  BA-Antrag Nr. 14-
20 / B 06894 „Verlängerung der Tram-Westtangente“: Der Antrag ist bereits im Februar 2020 
beantwortet worden, aber erst jetzt ist dem Bezirksausschuss 19 die Antwort bekannt gemacht 
worden. Die Verlängerung wird abgelehnt. Gründe sind, unter anderem, die Linienführung, 
gleichzeitig weiterhin notwendige Buslinien und zu wenige zu erwartetende Umsteiger.



                                                                                                                   

1.2 Das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 01135 
„Tempo 30 zur Lärmreduzierung in der Murnauer Straße nördlich der Zielstattstraße“: Der 
Antrag wurde abgelehnt, da zwischen der Fahrbahn und den zurückversetzten Eingängen der 
sensiblen Einrichtungen auch noch ein Baumgraben, ein Radweg und ein breiter Gehweg ist.

2. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: PKW-Parkzone Graubündener Str. (Ostseite)
Auf Empfehlung des Vorsitzenden wird der Anordnung einstimmig zugestimmt.

3. Aktuelle Situation: Parkraummanagement Thalkirchen
Im Anschluss an die letzte Sitzung wurden Bürgerinnen und Bürger über den aktuellen 
Kenntnis- und Meinungsstand des Bezirksausschuss 19 mit  E-Mail informiert. Mittlerweile sind 
weitere Bürgerbeschwerden beim Bezirksausschuss 19 eingegangen. Diese und auch 
bisherige Bürgerschreiben wurden entsprechend dem Beschluss der letzten Sitzung an die 
zuständigen Behörden weitergeleitet. 

Verkehrssituation Maria-Einsiedel-Straße
Die Kommunale Verkehrsüberwachung hat dem Bezirksausschuss mitgeteilt, dass nur 50% der
geplanten Messungen durchgeführt werden konnten und die Maria-Einsiedel-Straße weiterhin 
ein Messschwerpunkt ist. Folgende Messergebnisse liegen vor: 2019 sind 10118 Fahrzeuge 
kontrolliert worden. Davon waren 1400 (13.84%) zu schnell und 9 punktebewerte Verstöße. 
2020 sind 9858 Fahrzeuge kontrolliert worden. Davon waren 1522 (15.44%) zu schnell und 44 
punktebewerte Verstöße.
Damit die Geschwindigkeitsbeschränkung besser wahrgenommen wird, werden zu Beginn der 
Maria-Einsiedel-Straße Bodenmarkierungen „30“ als zusätzlicher Hinweis angebracht.

4. (Antrag) Parkscheibenregelung vor der städtischen Bibliothek Berner Str.
Der Bezirksausschuss schlägt einstimmig vor drei Kurzzeit-Parkplätze von 10:00 Uhr bis 18:00 
Uhr mit maximaler Parkdauer von 1 Stunde einzurichten.

5. (A) Ausbau der südlichen Fußgängerunterquerung S-Bahnhof Mittersendling
Der Bezirksausschuss 19 begrüßt, dass eine direkte Fuß-Radwegverbindung zwischen 
Zielstattstr./Steinerstr. geplant ist. Leider sieht die Beschlussvorlage keinen konkreten Zeitplan 
und nur eine mittel- bis langfristige Realisierung vor. Der Bezirksausschuss möchte mit allem 
Nachdruck darauf hinweisen, dass es sich um eine für den Stadtbezirk sehr wichtige 
Verbindung handelt und diese weiter mit hoher Priorität verfolgt werden muss.

6. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: Tempo 30 Hofmannstraße
Auf Empfehlung des Vorsitzenden wird der Anordnung einstimmig zugestimmt.

7. (Antrag) Überdachungen für Fahrradstellplätze an den MVV-Schwerpunkten 
Forstenrieder Allee und Schweizer Platz
Im Frühjahr 2021 wird die bereits 2018 vom Bezirksausschuss beantragte überdachte 
Fahrradabstellanlage in Fürstenried West/Maxhofstraße erstellt. Für die Forstenrieder Allee 
läuft derzeit eine Prüfung und gegebenenfalls Planung.
Der Antrag wird zurückgestellt bis zum Bahnhof Forstenrieder Allee Ergebnisse vorliegen.

8. (Antrag) Tempolimit auf der A95
Der Antrag fordert, das vom Bayerischen Staatsministerium des Innern vom Mittleren Ring bis 
zum Schloss Fürstenried angeordnete Tempolimit von 60km/h bis zur Stadtgrenze zu 
verlängern. Der Antrag wird einstimmig beschlossen.



                                                                                                                   

9. (Antrag) Ampelschaltung Graubündener Str. / Neurieder Str.
Der Antrag fordert die Grünphase für Fußgänger auf der östlichen Seite der Neurieder Straße 
an der Kreuzung Graubündener Straße zu verlängern. Aktuell dauert die Grünphase 16 
Sekunden und anschließend ist eine 7 Sekunden lange Schutzzeit eingeplant, sodass 23 
Sekunden für die Querung zur Verfügung stehen. Da jede Änderung Auswirkungen auf andere 
Richtungen und insbesondere auch den öffentlichen Nahverkehr hat, wird einstimmig  
beschlossen den Antrag zu vertagen und einen Ortstermin mit KVR und Polizei durchzuführen.

10. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: PKW-Parkzone Forst-Kasten-Allee
Auf Empfehlung des Vorsitzenden wird der Anordnung einstimmig zugestimmt.

11. (A) Freischankfläche Boschetsrieder Str. 7
Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird der beantragten Freischankfläche einstimmig zugestimmt.

12. (A) Ausweichhaltverbote Ludwigshöher Str.
Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird der verkehrsrechtlichen Anordnung einstimmig 
zugestimmt.

6 Unterausschuss Bau und Planung
(Vortrag: UA-Vorsitzender Alexander Aichwalder)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte 

2. (A) Bauvorhaben lt. Liste

2.1 Seeshaupter Str. 4 (VB)
Beantragt ist der Neubau zweier Einfamilienhäuser mit Garagen und Stellplatz.
Da der Antragsteller in Kürze einen neuen Antrag einreichen wird, wird der 
Tagesordnungspunkt auf die kommende Sitzung vertagt. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.2 Geisenbrunner Str. 67a
Beantragt ist der Anbau eines Einfamilienhauses mit Aufstockung sowie Errichtung einer 
zweiten Wohnung.
Es wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.3 Josef-Schwarz-Weg 5a
Beantragt ist der Anbau eines Wohnraums an eine Doppelhaushälfte.
Es wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.4 Kaltenmoserstr. 3
Beantragt ist der Neubau eines Wohngebäudes mit 6 Wohneinheiten.
Es wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.5 Peretshofener Str. 7 (VB)
Beantragt ist der Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage.
Aufgrund eines noch nicht abgeschlossenen Gerichtsverfahrens bezüglich eines anderen 
Baufalls in der weiteren Umgebung, wird der Tagesordnungspunkt auf die kommende Sitzung 
vertagt. Der Beschluss erfolgt einstimmig.



                                                                                                                   

2.6 Fürstenackerstr. 3 (VB)
Beantragt wird der Neubau eines Fünffamilienhauses mit Tiefgarage.
Der BA lehnt den vorliegenden Vorbescheidsantrag ab, da die Tiefe des Baukörpers keine 
Entsprechung in der näheren Umgebung findet und sich folglich an den Gebäudetiefen der 
Nachbarn auf den Hausnummern 11/11a und 13 orientieren sollte.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.7 Kaltenmoserstr. 9 (T)
Beantragt ist eine Tektur zum Neubau eines Zweifamilienhauses.
Es wird keine Stellungnahme zur vorliegenden Tektur abgegeben. Der Beschluss erfolgt 
einstimmig. 

2.8 Kistlerhofstr. 168
Beantragt sind Nutzungsänderungen zweier Ladenflächen zu einer Großtagespflege.
Es wird keine Stellungnahme zum vorliegenden Antrag auf Nutzungsänderung abgegeben. Der 
Beschluss erfolgt einstimmig.

2.9 Leuthener Str. 7b
Beantragt ist der Umbau und die Dachumgestaltung eines Reiheneckhauses.
Der BA bedauert, dass die Ästhetik des Hauses darunter leidet. Der Beschluss erfolgt 
einstimmig.

2.10 Oberbrunner Str. 27 (VB)
Beantragt ist der Neubau eines Wohnhauses mit zwei Garagen.
Es wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.11 Sollner Str. 17 alias Flnr. 477/7
Beantragt ist der Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage. Der Bezirksausschuss ist 
zum Baumschutz angehört. Der Bauantrag reduziert die im Vorbescheidsverfahren beantragte 
Grundfläche und den Umfang der Tiefgarage, um einen schützenswerten Baum zu erhalten.
Es wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.12 Wolfratshauser Str. 54
Beantragt ist der Anbau eines Personenaufzugs und eines Schlafraums.
Es wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.13 Schaidlerstr. 9 (VB)
Beantragt ist der Rückbau eines Gewerbegebäudes und die Errichtung einer Wohnbebauung. 
Zu den baulichen Aspekten hat der BA 19 bereits auf seiner Sitzung vom 11.11.2020 keine 
Stellungnahme abgegeben. Nun ist der BA 19 zum Baumschutz angehört.
Der BA bittet die LBK zu prüfen, ob zumindest der Baum Nr. 1 erhalten werden kann, da er 
wesentlich weiter vom Bauvorhaben entfernt steht, als die anderen zur Fällung beantragten 
Bäume. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.14 Kistlerhofstr. 102
Beantragt ist der Neubau zweier Wohngebäude mit acht Wohneinheiten und Tiefgarage. Der 
Bezirksausschuss ist zum Baumschutz angehört.
Der BA 19 hat bereits in seiner Sitzung vom 11.11.2020 eine negative Stellungnahme zum 
Bauvorhaben abgegeben, auf die hiermit erneut verwiesen wird. Zum Baumschutz wird keine 
weitere Stellungnahme abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.



                                                                                                                   

2.15 Sollner Str. 65
Beantragt ist die Errichtung eines neuen Wohngebäudes mit 9 Wohnungen und 
darunterliegender TG mit 9 Stellplätzen. Der Bezirksausschuss ist zum Baumschutz angehört. 
Der Antragsteller beantragt eine steilere Tiefgaragenrampe, um einen weiteren 
schützenswerten Baum auf dem Grundstück zu erhalten.
Es wird keine Stellungnahme zum Baumschutz abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

3. (Anfrage) Rahmenplanung Obersendling
Mitglieder des Bezirksausschusses 19 sind von Vertretern der Firmen Klüber, Schleicher und 
Brunata in einer Videokonferenz über aktuelle Entwicklungen und Probleme am Standort 
Obersendling informiert worden. In der Videokonferenz wurde der bisherige Standpunkt des 
Bezirksausschusses zum Erhalt des Industriestandortes bekräftigt und den Firmen weitere 
Unterstützung zugesichert. Im Gespräch mit den Firmenvertretern haben sich eine Reihe von 
Fragen ergeben, die in Form einer Anfrage an das Referat für Stadtplanung und Bauordnung 
geklärt werden sollen. Die vorliegende Anfrage wird vom Bezirksausschuss einstimmig 
befürwortet.

7 Unterausschuss Soziales, Bildung und Sport
(Vortrag: UA-Vorsitzende Polina Gordienko)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

• die Mitteilung des Baureferats/Gartenbau, dass das aus den Mitteln des Budget des 
Bezirksausschuss 19 finanzierte Spielhäuschen am Sollner Hügel aufgestellt worden ist

• die Informationen des Referats für Bildung und Sport zu den Auswirkungen der 
angespannten Haushaltslage aufgrund der Corona-Pandemie auf die 
Schulbauprogramme

• an der Grundschule an der Baierbrunner Strase wurde zwischenzeitlich der Durchgang 
über Traffixx als Zwischenlösung eingerichtet, was seitens der Schule sehr begrüßt wird

2. (Antrag) Basketballspielplatz Blieskastelstr.
Der Antrag der Anwohner der Blieskastelstraße fordert aufgrund der Lärmbelästigungen den 
Abbau des Basketballkorbs und stattdessen die Aufstellung von Tischtennisplatten. Am 19. 
November fand ein Ortstermin mit den Anwohnern, dem Gartenbau und dem BA 19 statt. Um 
eine für alle Beteiligten akzeptable Lösung zu finden, soll ein Moderationsgespräch mit AKIM, 
Streetwork und BA 19 durchgeführt werden und außerdem nach langfristigen Lösungen zur 
Minderung der Lärmbelastung durch das Basketballspiel gesucht werden. Die Jugendlichen 
sollen baldmöglichst in den Diskussionsprozess miteinbezogen werden. Der Austausch des 
Streetballkorbes durch ein lärmminderndes Modell wurde durch das Baureferat bereits 
verbindlich zugesagt. Eine Lärmminderung könnte außerdem erreicht werden, wenn der 
Asphalt durch einen Kunststoffbelag ersetzt wird. Dazu wird das Baureferat eine 
Kostenschätzung erstellen und diese dem BA 19 vorlegen. Bis zu diesem Zeitpunkt wird 
der Antrag einstimmig vertagt.

3. (Antrag) Zweites Beachvolleyballfeld im Südpark
Der Antrag plädiert für die Errichtung eines weiteren Beachvolleyballfelds im Südpark. Dort gibt 
es momentan nur ein Beachvolleyballfeld, welches im Frühling und im Sommer von 
Freizeitsportlern gerne genutzt wird. Da die Nachfrage hoch ist und die Organisation ohne 
Probleme läuft, soll die LHM ein zweites Feld anlegen, damit in Zukunft mehr Personen 
gleichzeitig spielen können. Der Antrag wird einstimmig beschlossen.

8 Unterausschuss Kultur                                                                                                  
(Vortrag: UA-Vorsitzende Andrea Barth)



                                                                                                                   

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

• der Initiator des Kunst- und Kulturprojekt auf dem Gelände des ehemaligen 
Katzenberger Betonwerks soll zur Vorstellung des Projekts in eine Sitzung des 
Unterausschusses eingeladen werden

2. (Antrag) Keine finanziellen Vorteile durch Veranstaltungen der AfD oder AfD nahen 
Organisationen im Bürgersaal Fürstenried
Der Antrag wird aus satzungsrechtlichen Gründen zurück gezogen.

9 Verschiedenes

Der Vorsitzende erinnert an die im April ausgeschiedenen BA-Kolleginnen und Kollegen und 
bedankt sich für ihr teils langjähriges Wirken. Er bedankt sich bei allen Kolleginnen und 
Kollegen, insbesondere den Unterausschussvorsitzenden und Vorstandsmitgliedern für die 
kollegiale und konstruktive Zusammenarbeit. Auch bei den Mitarbeitern der Geschäftsstelle 
bedankt er sich. Er wünscht allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes Neues Jahr.

10 Nichtöffentliche Tagesordnungspunkte

1. (U) Mobilfunk Obersendling
- Kenntnisnahme -

2. (U) Mobilfunk Obersendling
- Kenntnisnahme -

Protokoll                                                                                           Sitzungsleitung

gez.                                                                                                  gez.
Thaler                                                                                               Dr. Ludwig Weidinger
BA-Geschäftsstelle Süd                                                                   Vorsitzender


